Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia:

19.274 6.698 5.507 75,08% Sección: LOCAL Frecuencia: DIARIO Ámbito: PRENSA DIARIA Sector: INFORMACION GENERAL



EL MUNICIPALISMO EXIGE RECURSOS PARA IMPLANTAR ESTRATEGIAS CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO

Empresas y administración urgen unirse «ya» por la sostenibilidad

La consellera Pradas apela a que «solo juntos», con la sociedad civil, es posible afrontar el reto

El sector privado reclama apoyo para el desarrollo de las nuevas tecnologías verdes aún no viables

MARIBEL AMORIZA mamoriza@ej CASTELLÓN

1 mensaje es recurrente. solo que cada vez se plantea con mayor urgencia. Administraciones y empresas apelan a la colaboración de todos los agentes, con la sociedad civil en el centro, para acelerar el trabajo conjunto que permita frenar el cambio climático y sus efectos, una realidad de la que va nadie duda. Para bordarla se reclaman más recursos, tanto para desarrollar las nuevas tecnologías verdes, que aún no están maduras, como para implantar nuevos sistemas más sostenibles de la mano de los ayuntamientos

Son las ideas resumen de la intensa jornada de trabajo desarrollada ayer en la quinta edición del Ecoforum, el foro organizado por el periódico Mediterráneo en colaboración con la Universitat Jaume I de Castelló (UJI), el Ayuntamiento de la capital y la Conselleria de Medio Ambiente, Agua, Infraestructuras y Territorio de la Generalitat valenciana.

La titular de este último departamento, la castellonense Salomé Pradas, aseguró en su intervención inaugural de la sesión que «el diálogo es importantísimo» para afrontar el reto del cambio climático porque «solo juntos» podremos abordarlo. «Desde el Consell vamos a poner todo nuestro esfuerzo para que administración, empresas y sociedad civil trabajemos unidos hacia un futuro más sostenible», aseveró.

La idea estuvo presente igualmente en las palabras de la vicerectora de Cultura, Lenguas y Sociedad de la UJI, Carmen Lázaro, quien habló de una necesaria y ur-



El director de el periódico 'Mediterráneo', Ángel Báez, durante su diálogo con José Antonio Biosca, ayer.

gente colaboración entre todos los agentes de la sociedad a los que añadió la propia universidad, porque «solo con el trabajo con-

junto se podrá lograr el objetivo». Sobre la aportación concreta de la institución educativa en el camino hacia un modelo más sostenible, habló de un papel «clave», que pasa por la formación de los nuevos profesionales que exigen las necesidades emergentes; facilitar el reciclaje de los trabajadores en activo: v la actividad científica. encargada de desarrollar nuevas

tecnologías para llevar a término la transición, puso de manifiesto.

Con palabras distintas, pero la misma idea incardinada en el concepto de la cooperación, la directora de Transformación y Modernización de la refinería de bp Energía en Castelló, Mónica Robert, puso el acento en la integración, tanto desde el punto de vista de los departamentos internos de la compañía, como «hacia afuera». hacia el territorio, otras empresas, la administración, el territorio, sus infraestructuras y la sociedad.

Robert solicitó también del sector público más agilidad en las tramitaciones, desde la convicción de que la transición «no es

una opción, es una necesidad». Desde UBE, el director de la Unidad de Transformación Industrial, José Antonio Biosca, recordó que, aunque la sociedad ve la cuestión ambiental «a largo plazo», «cada día es más urgente y se convierte ya en un corto plazo».

Igualmente, aseguró que las nuevas tecnologías que son las herramientas para lograr la transi-

detalles

EL MOMENTO, AHORA No es un lema nuevo, pero sí cada vez más urgente. Todos los ponentes del Ecoforum ratifican que la transición ecológica no pueden esperar más.

APOYO PÚBLICO Las empresas tienen en marcha su proceso de transformación pero necesitan apoyo económico público hasta que las tecnologías verdes puedan ser utilizadas.

> COOPERACIÓN Las administraciones y las empresas deben trabajar juntas, pero también es necesaria la colaboración de las universidades y la concienciación y el apoyo práctico de la sociedad.

ción aún no son viables y se desarrollarán «sobre todo, si hay incentivos, ayudas de la Administración hasta que maduren y puedan utilizarse de forma eficiente».

Desde otro ámbito, el local, los integrantes de la mesa redonda moderada por el director general de À Punt Media, Alfred Costa, el diputado provincial de Transición Ecológica, José María Andrés; y los concejales del área en Castelló, Sergio Toledo; y de Vila-real, Xus Madrigal, dejaron claro que los ayuntamientos necesitan más financiación pública para abordar la transición ambiental en asuntos como residuos o agua. ≡

09.00 Recepción.

09.15 Presentación a cargo del director del Periódico **ÁNGEL BÁEZ**

9.25 Intervención del presidenta de la Diputación Provincial de Castellón, MARTA BARRACHINA

PONENCIAS

Grupo Gimeno - Facsa 'Proyectos de biometano del residuo al gas renovable'. A cargo de **LUIS PUCHADES**

director de Biovic

Hidrógeno verde, una realidad en Iberdrola des 2022". A cargo de IBÁN MOLINA, director de Hidrógeno Verde de Iberdrola España.

10.35

'FCC Medio Ambiente en primera línea de la acción climática'. A cargo de SUSANA PELEGRIN PREIXENS, jefa del depar tamento de Calidad, Medio Ambiente y Sostenibilidad de FCC Medio Ambiente.

11.25 Mesa redonda. 'Territorio Energía y los nuevos retos

Modera el director del periódico Mediterráneo ÁNGEL BÁEZ CALVO.

Participantes en la mesa

- 1. Startup Blue Plasma Power: MARIO ARAYA Founder v CEO
- 2. Enerhi. ANTONIO LLORENS. CEO.
- 3. Alcalde de Nules, **DAVID GARCÍA**

Conferencia a cargo de la conselleria de Medio Ambiente, Agua, Infraestructuras y Territorio, SALOMÉ PRADAS.

Cierre y despedida a cargo BEGOÑA CARRASCO.

PROGRAMA V ECOFORU CALVO.